
ご意見・ご質問 所管の委員会

鳥栖中学校の廊下が雨漏りがしているので、教育委員会

にも要望しているが、改修の予定がないということで、

なかなか声が届かないのでどうしたら良いですか？

総務文教常任委員会

コロナ対策の学校への支援員はどのくらい配置されてい

ますか？消毒や先生の補助など、どんな作業をどのくら

いの時間行われていますか？

総務文教常任委員会

・市政に対するもの
回答

中長期計画を作成しており、改修工事を行なっています。雨漏りなどの緊急性を要するものは委員会としても要

請をしていきます。議会に声を届けるには陳情、請願という制度がありますので、活用ください。

スクール・サポート・スタッフは、学校内の消毒作業や、児童生徒の健康管理、家庭との業務連絡など、新型コ

ロナウイルス感染症対策の強化を図ることで純増する教師の業務をサポートし、教師が子供の学びの保障に注力

できるようにするために、令和２年度２学期から、本年度も継続して、各学校に１人ずつ合計12人配置されてお

ります。

配置時間は１日４時間勤務で各学校の状況に応じ、午前中に９校、午後に３校配置されております。具体的な作

業内容は、校内のトイレ、洗面所などの共有箇所や特別教室等の消毒作業、事業に必要な道具の準備や使用物の

消毒、朝の健康観察補助、プリント類の印刷、配付など教員の専門性を必要としない業務に従事されています。

働き方改革における業務改善が進んでいたり、また、コロナ禍により学校生活も変化したことなどの要因も考え

られますが、教員の専門性を必要としない業務をスクール・サポート・スタッフが担ったことにより、教職員の

業務負担の軽減が図られているようです。

これらの効果としては、教員１人当たりの月平均の時間外在校時間が、昨年度は一昨年度と比較をいたしまして

小学校で２時間22分、中学校で７時間35分減少をしております。

また、月80時間を超える教員の割合につきましても、小学校で延べ10人、中学校で延べ121人減少しております。

学校現場の教師からも、スクール・サポート・スタッフの配置は大変効果的で、実際に児童生徒と向き合う時間

の確保につながったとの声も聞いております。

このような状況を踏まえ、総務文教常任委員会では、コロナ禍が落ち着いた後も、このようなサポート制度を継

続的に行えるように、教育現場の声を国や県に伝えていただくようにして欲しいという意見がありました。



ご意見・ご質問 所管の委員会

・市政に対するもの
回答

放課後児童クラブの指導員不足の解消はどのように対応

しようとしていますか？募集のツールは？
総務文教常任委員会

給食配膳委員さんがパートタイムで短時間で会計任意職

員としておられると思うが、夏休み期間中、放課後児童

クラブ（なかよし会）の支援員さんとして入ってもらう

ことはできないでしょうか？

総務文教常任委員会

・公共の場にwi-fiがないのはなぜでしょうか？(基山は

受け付けでパスワード貰える)
総務文教常任委員会

鳥栖市応援クーポン券取扱店がホームページで検索しや

すい設定にして欲しいです。
建設経済常任委員会

河川に土が堆積し、川幅が狭くなっています。大水の対

策はどうなっていますか？
建設経済常任委員会

大水があった翌日の2020年7月9日の轟木川から基準値

の2.5倍のダイオキシンが検出されたようだが、その対

応策は？

厚生常任委員会

ご意見を受け止め、担当課に協議していきます。

鳥栖市の公共の場でのＷｉ－Ｆｉは、平成28年２月に新鳥栖駅観光案内所に、令和２年１月にとりごえ温泉栖の

宿の宿泊施設と温泉施設に、計３か所設置されております。

Ｗｉ－Ｆｉ整備の考え方としては、鳥栖市では、来訪者へのサービス拠点としての魅力向上、情報発信機会の創

出等を図ることなどを目的といたしまして、各施設に設置されています。

今後のＷｉ－Ｆｉ整備については、技術動向を注視しながら、アフターコロナなど今後の社会情勢の変化を踏ま

え、以下のような検討が行われることとされております。

（１）まちづくり推進センターにおいて、災害時における多様な通信手段の確保のため、避難所となっている期

間、現行の機器を活用した公衆無線ＬＡＮ化

（２）今後の行政手続のオンライン化において、窓口などでスマートフォンを用いた手続も想定されるための市

庁舎の公衆無線ＬＡＮ化

（３）その他の公共施設についても、施設の利用目的やセキュリティーを考慮しながらの公衆無線ＬＡＮ化

　このような状況を踏まえて、総務文教常任委員会では、学生たちの利便性の向上を図るためにも、図書館への

Ｗｉ－Ｆｉ整備も検討に加えるべきではという意見がありました。

早急に担当課へ改善を求めます。

近年、水害が鳥栖市も増えています。順次、土を採る作業（浚渫）を行っています。市や県の河川のそれぞれ影

響の大きい浸水箇所を優先的に行っています。今後も委員会としても要望していきます。

本件も含め数多くの請願陳情に対してこれまで時間をかけて、全会一致にはなりませんが誠心誠意協議して参り

ました。

待機児童解消については、部屋と指導員さん不足により発生しているので、教室を作るということや指導員さん

の給与を上げるなど、予算を伴うことが必要となるが努力はされているようです。市長が任期中に待機児童の解

消をするという公約をしていたので、やるべきではないかということを議会からも訴えています。民間の方も

ひっくるめて、待機児童解消を求めています。



ご意見・ご質問 所管の委員会

・市政に対するもの
回答

衛生処理場敷地内の汚染物質への対応はどうする予定に

なっているのか？陳情を出したが、配布のみとなったが

どうしてか？

厚生常任委員会

衛生処理場の周辺部の汚染の調査費を2020年度3月補正

予算で5000万円の削減をしたのはどうしてか？
厚生常任委員会

久光スプリングスのバレーボールの体育館の建設のため

の土地を30年間無償貸与というのはどうしてか？
厚生常任委員会

粗大ゴミのシールが書きづらい素材で、油性ペンで書い

たのですがラミネート加工をされていて滲んでしまうの

で、素材を変更することはできませんか？また、 貼り

付けても剥がれていまったり等使いにくいので改善でき

ませんか。

厚生常任委員会

ひとり親の方が市役所の窓口で相談したくても、市役所

の開いている時間に行けないので、時間外で相談出来る

窓口はありませんか？まちづくり推進センターや社協な

どでも対応してもらうことはできませんか？

厚生常任委員会

・週３回の看護学校＋仕事をしていて子育てとの両立が

大変。保育園も学童も就学＋就労で月間16日以上とい

う縛りがある。その部分を見直して欲しい。

厚生常任委員会

陳情書の取り扱いは今回議会運営委員会で配布のみとされております。なお、本件については6月定例会に先不立

ち全議員出席する全体勉強会で執行部を交え議論されました。担当の環境対策課によると汚染物質は、杭を打っ

たりしなければ、水を通さない層に留まっているという判断でした。また県に申請をあげる段階ということでし

た。ただ、これからも周辺の轟木川のモニタリングは引き続き行うという報告を受けています。

鳥栖市は体育館の需要が高い中、久光スプリングスが建設を行い、選手達が使う専用スペースと市民体育館と同

じくらいの広さを市民に開放して使える部分を提供して頂けるということになりました。市民に提供して市民が

使えるスペースの土地の部分を、無償提供するということになりました。鳥栖市長の判断で決定されたもので

す。条件などは委員会でも審議していこうということになっております。

現物を確認して委員会として対応させていただきます。

執行部に確認を取りましたところ、通常は市役所において相談員が平日（木曜日以外）は9：00～17：00で対応し

ています。その他、ホームページのこども育成課からメールでの相談を受け付けており基本、翌開庁日には返答

するようにしています。また、事前予約を頂ければ開庁時間外の相談にも応じるようにしています。まちづくり

推進センターや社協での対応については、常駐の相談員がいないため、現在本市としては予定していないと報告

を受けております。厚生常任委員会といたしましても、ひとり親の方々が相談し易い環境整備の充実を求めたと

ころでございます。

ご要望される縛りの見直しをするためには、保育士及び支援員が不足している現状を解決する必要があります。

この人材不足の問題は本委員会として常時議題として取り上げており、今後も引き続き保育士不足等の解消に向

けて取り組んでいきます。

3月補正予算では、当初予算執行の結果不要になった予算はその時落とす処理をされます。



ご意見・ご質問 所管の委員会

6月議会で国に対し、少人数学級の推進を求める意見書

が提出されたが否決されました。議論の過程が示されま

せんでした。鳥栖の学校の現場の声が受け止められな

かった、その理由がわからず、保護者、教職員は悲しい

思いをしています。三神地区の６地区では受け入れられ

たので、否決される理由がわかりません。特に可否同数

で否決されたので、特に議論が見えるようにして欲し

い。

議会運営委員会

市会議員さんや市長さんに直接質問できますか?質問で

きる場合は方法を教えてください。さらにはこういった

質問の共有をどう扱っていますか?

広報広聴委員会

今回オープン議会に初めて参加させていただいたのです

が、今回のように直接議員と話せるような場は他にもあ

りますか？TwitterなどのSNSをされている議員さんは

おられますか？

広報広聴委員会

制度としては討論という制度があります。賛成・反対の意見を言うことができます。意見書をどういう趣旨で出

されたのかを説明する場があり、事前に判断をして採決をするというケースが多いのが現状です。しかし、それ

では市民に伝わりづらいというのはごもっともだと思います。

議会控室でおうかがいしたり、ホームページからご意見をお送り頂いたり、議会事務局などにも気軽に質問して

頂きたいと思います。陳情や請願などで声を出されている方もおられます。

鳥栖市議会議員、全２１名の議員が毎日地域の声を聞いていますので、気軽にご質問ください。議会事務局に連

絡して頂ければ、議員が対応します。SNSを活用している議員もおります。

・議会に対するもの
回答


